



„Der Zugang bist DU!“ - Wir schützen uns und andere

AKTION SAUBERE HÄNDE, 2024

IM LKH WESTSTEIERMARK, STANDORT DEUTSCHLANDSBERG

Seit vielen Jahren ist Händehygiene im LKH Weststeiermark, Standort Deutschlandsberg, ein wichtiger Puzzlestein, um Patient*innen, Mitarbeiter*innen und Besucher*innen bestmöglich zu schützen. Wie gut uns das gelingt, beweist auch, dass unser Krankenhaus bereits zum vierten Mal in Folge das **Gold-Zertifikat** der „Aktion Saubere Hände“ der Charité Berlin trägt – als eines von nur wenigen Häusern in ganz Österreich.



Besonders sichtbar wird der Einsatz der Lenkungsgruppe „Aktion Saubere Hände“ für unsere Mitarbeiter*innen und Besucher*innen am jährlichen **Aktionstag**, der am 30. April 2024 stattfand, unterstützt vom Direktorium. Einen ganzen Tag lang stand unser Foyer im Erdgeschoss im Zeichen der Händehygiene; auch nicht-medizinisches Personal konnte sich an praktischen Übungen wie der „guten Hygienepraxis bei der venösen Blutabnahme und beim Legen von peripher venösen Kathetern“ versuchen.

Ein Highlight am Aktionstag war der „Room of hygiene-horror“, in dem aus Hygienesicht so ziemlich alles schiefgegangen ist, was schiefgehen kann. Ein Gewinnspiel mit Fehlersuchrätsel diente dabei als besondere Motivation für die Mitarbeiter*innen, sich mit Hygienefragen zu beschäftigen. Am Nachmittag gab es dann Innerbetriebliche Fortbildungen, geleitet von den



Mitgliedern der Lenkungsgruppe. Die Themen: „MIBI-Monitor“, „Leitfaden für das Vorgehen bei isolierpflichtigen Patient*innen und Händehygiene“.



Bei einer Innerbetrieblichen Fortbildung im November hatte die Lenkungsgruppe die Gelegenheit, ihren **12. Evaluierungsbericht zur „Aktion Saubere Hände“** den zahlreich anwesenden Mitarbeiter*innen sowie Führungskräften des LKH Weststeiermark vorzustellen. Ein paar Ergebnisse aus dem Jahr 2024: Bei 126 Schulungen zur richtigen persönlichen Hygiene und Händehygiene wurden insgesamt 759 Mitarbeiter*innen erreicht. Von den vier Stationen, in welchen es Compliance-Beobachtungen gab, wurde in allen beobachteten Bereichen eine Gesamtcompliance von weit über 90 Prozent erreicht!

Unsere **Ziele für 2025** haben wir bei der IFB ebenfalls vorgestellt. Hier sind wir mit der Herausforderung konfrontiert, dass der Standort Deutschlandsberg in einen neuen Krankenhausverbund mit zwei weiteren Häusern integriert wird. Wir freuen uns darauf, auch weiterhin mit voller Kraft an der Hygiene-Optimierung zu arbeiten.



Unser Motto ist und bleibt: **In unseren Händen liegt Verantwortung!**